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Por: Jorge Fernández Gutiérrez

Durante cerca de dos horas, Arosa Carrera, explicó punto por 
punto los avances que se han logrado en los ejes misionales de 
la Universidad a los diputados del departamento, encabezados 
por los egresados, Oswaldo Avellaneda y Wilmar Barbosa, 
quienes estuvieron atentos y manifestaron su conformidad con 
el desarrollo que ha tenido la Institución en los últimos años. 

“Fue una importante intervención la que realizó el profesor 
Arosa, ya que hemos podido ver la proyección y cómo se van a 
invertir los dineros de la estampilla, que desde el año anterior 
se aprobaron por 200 mil millones y que en el Plan Desarrollo 
Departamental 2024 – 2027 serán cerca de 94 mil millones 
los que se le entregarán a la Universidad, esperamos desde 
la Asamblea que este rubro sea utilizado de la mejor manera” 
expresó Wilmar Barbosa, diputado del Meta. 

Para la Universidad son de suma importancia los aportes 
que se generan a través de esta estampilla para el adecuado 
funcionamiento y desarrollo de la educación pública del 
departamento a través de nuestra Institución.

Por su parte, el presidente de la Asamblea Departamental, 
Oswaldo Avellaneda, manifestó que: “Esperamos desde 
la administración departamental y en articulación con 
la Asamblea garantizar y apalancar con recursos a la 
Universidad, para sacar adelante las apuestas y de 
esta manera consolidar la educación pública del 
departamento”.

Los estudiantes de la Universidad también 
tuvieron su participación y fueron 
escuchados a través de Cristián Suárez, 
representante de este estamento ante 
el Consejo Superior. 

Charles Arosa, rector de Unillanos, atendió la invitación que le realizó la DUMA departamental para socializar, los avances, 
inversiones e iniciativas implementadas mediante su administración en pro de mejorar la calidad educativa y administrativa, 
especialmente en lo que corresponde a los recursos provenientes de la Estampilla Prounillanos, el cual es recaudado a 
través de la Gobernación del Meta.

de su administración ante diputados del Meta
Rector socializó avances y logros
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educativas en Granada, Meta, para ampliación de oferta académica
Unillanos fortalece alianzas 

 Por: Zue Castro

El rector de la Universidad de los Llanos, Charles Robin Arosa 
Carrera, visitó el municipio de Granada, Meta, donde sostuvo 
una reunión con el gabinete municipal en la alcaldía. Durante 
el encuentro, se discutieron las necesidades del campus 
Boquemonte y se reforzaron las alianzas estratégicas para 
brindar a los granadinos mejores opciones de educación 
superior.

En la reunión también participaron el vicerrector de 

recursos, Fernando Salgado; el director de posgrados, 
Wilmar Cruz; y el profesional de apoyo a la gestión campus 
Boquemonte, René Herrera. Juntos, discutieron la apertura 
de nuevos programas tecnológicos y de posgrado, con el 
objetivo de ampliar la oferta académica de la Universidad 
en concordancia con el plan integral de cobertura del 
gobierno nacional.

“Tenemos el compromiso de una ampliación de oferta 
académica en concordancia con el plan integral de cobertura 

de nuestro gobierno nacional y también una apuesta muy 
importante en posgrados”, aseguró el rector Charles Arosa, 
destacando la importancia de estas acciones para fortalecer 
la educación superior en la región.

La visita y las conversaciones sostenidas demuestran el 
compromiso de la Universidad de los Llanos con el desarrollo 
educativo de la región y su disposición para trabajar en conjunto 
con las autoridades locales y otros actores estratégicos para 
mejorar las oportunidades educativas para los habitantes de 
Granada y sus alrededores.
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Por: María Paula Vanegas 

54 estudiantes del programa de extensión a la comunidad 
recibieron con orgullo su certificado de inglés C1, otorgado por 
nuestro Centro de Idiomas. Estos jóvenes, con edades entre los 14 
y 25 años, son un verdadero ejemplo de compromiso y dedicación. 

La entrega de estos certificados se llevó a cabo el pasado sábado 22 
de junio en el auditorio Eduardo Carranza del campus Barcelona y 
contó con la asistencia de estudiantes, padres de familia, docentes 
y representantes del Centro de Idiomas. 

Cabe resaltar que estos estudiantes iniciaron su proceso a 
temprana edad y hoy muchos de ellos aún están en el colegio, sin 
embargo, su propósito por conectar con el mundo de una manera 
más efectiva y por ampliar sus horizontes laborales y personales, 
los llevaron a aprender inglés, que más que un idioma, es un 
puente que conecta culturas.

¡Felicidades a todos por este importante logro, que sin duda 
alguna les abrirá muchas puertas en todo el mundo y marcará la 
diferencia a nivel académico, profesional y personal!.

entregó certificados de inglés C1 a 54 estudiantes 

Centro de Idiomas
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Nace el Club Deportivo
Universidad de los Llanos
Por: Dumar Parra 

Mediante Resolución número 094 de junio 20 de 2024, el Instituto Municipal de Deporte y Recreación de 
Villavicencio (Imder), otorgó reconocimiento al Club Deportivo Universidad de los Llanos, con vigencia de cinco 
años a partir de la fecha, un logro que compensa los esfuerzos e inversiones que se han realizado en materia 
deportiva en la Institución.

Con este importante reconocimiento, que incluye los deportes de atletismo, baloncesto, fútbol, fútbol sala y 
voleibol en la jurisdicción de Villavicencio, se beneficiarán no sólo estudiantes, sino también docentes, egresados, 
hijos de egresados y toda la comunidad unillanista.

“Es el reconocimiento a toda la gestión e inversión que hemos realizado en los últimos años, esas inversiones 
que hemos hecho a nivel general, donde nuestros estudiantes nos han representado en diferentes eventos”, 
afirmó el rector Charles Robin Arosa Carrera.

Con el nacimiento del Club Deportivo Universidad de los Llanos, que también impactará a la comunidad que 
reside en las áreas de influencia de Unillanos, el rector Arosa anunció más inversiones para seguir mejorando 
la infraestructura deportiva, “Vamos a iluminar esta cancha de fútbol, vamos a arreglar la cubierta del coliseo”, 
concluyó.  
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Homenaje a un legado inmortal: 
Despedida al profesor

Por: Zue Castro

José Alfredo Arias Castellanos inició su brillante trayectoria en nuestra Universidad como 
Decano de la Facultad de Educación. En 1986, se unió a la Facultad de Medicina Veterinaria 
y Zootecnia, y en 1994, a la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales. 
En septiembre de ese mismo año, asumió funciones en la Estación Piscícola y en marzo 
de 1995 fue designado director del Instituto de Acuicultura de los Llanos (IALL), una 
entidad que ayudó a fundar junto con los docentes Walter Vásquez y Pedro René Eslava. 
 
“No se requiere el unanimismo sino compartir metas y convicciones por una universidad 
pública, que se ocupe de nuestra realidad. De nuestra biodiversidad acuícola. Y así, discutiendo, 
analizando, estudiando, proponiendo, trabajando sin pausa, logramos consolidar y llevar a 
cabo la idea del primer instituto de investigación de la Unillanos (...) Navegamos a pesar de 

José Alfredo Arias Castellanos
Con inmenso dolor, la comunidad universitaria se despidió el pasado viernes de José Alfredo Arias Castellanos, 
un pilar esencial en la historia de la Universidad de los Llanos. Su legado, marcado por la pasión y el 
conocimiento, ha dejado una huella imborrable en el ámbito académico y científico de nuestra Institución. 
Desde su llegada el 1 de abril de 1980 hasta su jubilación el 1 de marzo de 2013, y más allá, como docente 
catedrático de posgrados, el profesor Arias se dedicó incansablemente a compartir su sabiduría y su experiencia. 
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las tormentas. No siempre reinó la armonía entre la tripulación, pero navegamos y 
logramos excelentes puertos”, resalta el actual director del IALL, Pedro René Eslava. 
 
De profesión, el profesor Arias era Licenciado en Ciencias de la Educación, Biólogo, 
Magíster en Ciencias Biología-Sistemática y Doctor en Ciencias - Biología. Su amor y 
dedicación al estudio de los peces ornamentales y nativos de la región le valieron el 
reconocimiento de Colciencias por sus investigaciones tanto a nivel nacional como 

internacional. Fue pionero en la creación del grupo de investigación en peces 
ornamentales y sus trabajos en la cuenca del río Orinoco son considerados 

fundamentales en el ámbito científico.
 

En sus primeros años en el IALL, el profesor Arias impartió cursos 
esenciales como Bases Biológicas de la Acuicultura y Reproducción de 

Peces, transmitiendo conocimientos que han moldeado a generaciones 
de estudiantes hasta el presente año.

 
El rector Charles Robin Arosa Carrera, con palabras llenas de 
emotividad, destacó la grandeza de su legado: “Quiero hacerle 

un reconocimiento a un líder, a un profesor, a una persona que a pulso con otros 
compañeros hizo que la Universidad de los Llanos en este momento fuera fuerte 
y grande (…) y es el profesor José Alfredo Arias, que en paz descanse. El viernes a 
la madrugada nos dejó. Una persona sumamente significativa para la historia de la 
Universidad, para los procesos académicos y científicos que hoy en estos momentos 
heredamos y que tenemos en este momento la responsabilidad de seguir adelante”. 
 
“El profe Arias será recordado por su dedicación y entrega a la ciencia, a los estudiantes, a 
la enseñanza, a la excelencia académica, a su tierra llanera. Sin duda será recordado por su 
particular forma de ser, auténtico y sincero, sin filtros... Su memoria vivirá en cada logro y en 
cada avance que se alcance gracias a su trabajo, dejando un legado imborrable que seguirá 
inspirando a futuras generaciones” afirmó Cristóbal Lugo López, decano de la FCAyRn. 
 
José Alfredo Arias Castellanos no sólo deja un vacío en nuestros corazones, sino 
también una herencia de conocimiento, pasión y dedicación que seguiremos honrando 
y desarrollando en nuestra Universidad. Su espíritu vivirá en cada uno de los que 
tuvimos el privilegio de conocerlo y aprender de él, y su legado perdurará en cada 
rincón de esta Institución que tanto amó y a la que tanto aportó.
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Por: Mónica Oviedo

El pasado jueves 20 de junio, los investigadores 
de Unillanos participaron del “Encuentro de 
Líderes e investigadores del Meta”, de la Red de 
Investigadores del Meta (REDIME 2024), evento 
que se llevó a cabo en el auditorio del Servicio 
Nacional de Aprendizaje (SENA).

Durante el evento, representantes de la Alcaldía 
de Villavicencio y la Gobernación del Meta, 
socializaron las políticas de Ciencia, Tecnología 
e Innovación de estos entes territoriales, quienes 

también resaltaron la importante labor de los 
investigadores para el desarrollo del municipio y 
el departamento.

La directora general de investigaciones, Yohana 
María Velasco, y los docentes Alejandro Quiñonez 
y Martha Ortiz, lideraron como moderadores las 
mesas de trabajo correspondientes a sus áreas de 
acción como ciencias agrícolas, ciencias sociales 
y ciencias naturales, respectivamente.

Por: Mónica Oviedo 

Con cuatro ponencias en las modalidades oral y póster, 
participaron los docentes y estudiantes de la Universidad 
de los Llanos en la Tercera Conferencia Colombiana de 
Matemáticas Aplicadas e Industriales (MAPI-3), realizada 
en la Universidad Industrial de Santander y organizada 
por la Sociedad Colombiana de Matemáticas.

Los estudiantes y profesores de la Facultad de Ciencias 
Básicas e Ingeniería de los Grupos de Investigación 
GITECX, ECOTONOS, Sistemas Dinámicos y Macrypt, 
representaron a Unillanos en este evento con temas como: 
“Detección automática  de pulsos de ecolocalización de 
murciélagos a partir de imágenes de espectrograma de 
ultrasonido usando CNN”, presentado por Milton Rey, 
Francisco Sánchez y Ángel Cruz Roa.

Este último, junto a María Velandia, Angie Cantor, 
Francisco Sánchez, Diana M. Cardona-Román, presentaron 
su ponencia sobre “Detección automática de pulsos de 
ecolocalización de murciélagos a partir de imágenes de 
espectrograma de ultrasonido usando CNN”.

Las matemáticas también estuvieron presentes en este 
evento con los temas “Análisis numérico de una familia 
de ecuaciones mixtas degeneradas”, de los profesores 
de Unillanos Beatriz Rojas y Christian Gómez, y Ramiro 
Acevedo de la Universidad del Cauca, quienes también 
presentaron la ponencia “Mathematical and numerical 
analysis of an Eddy Current Model with input current 
intensities”.

Investigadores de Unillanos Unillanos presente 
participaron del Encuentro de REDIME 2024 en Tercera Conferencia Colombiana de Matemáticas 

Aplicadas e Industriales
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Por: María Paula Vanegas 

A partir del pasado 23 de noviembre de 2023, la 
Universidad de los Llanos inició su participación en el 
Programa Delfín, cuyo fin es el fortalecimiento de la 
cultura científica entre sus instituciones participantes; 
para  ello, el programa promueve la movilidad académica 
y cultural, la divulgación científica y tecnológica, la 
formación de capital humano de alto nivel, creando 
redes de colaboración científica y de desarrollo e 
innovación tecnológica.

En el marco de esta convocatoria, nueve estudiantes de 
semilleros de investigación y/o grupos de investigación 
se encuentran realizando su pasantía de Investigación 
en otras IES, seis de ellos se encuentran de manera 
presencial desarrollando su pasantía en universidades 
mexicanas, estos estudiantes pertenecen a: el Grupo de 
investigación en Farmacología experimental y Medicina 
interna – Élite de la Facultad de Ciencias Agropecuarias 

y Recursos Naturales; de los Semilleros de Investigación 
Technology for Humane Outstanding Teachers (THOT), 
Filosofías e infancias y del Semillero de Actividad 
Física para la Salud; y, del Grupo de Investigación 
Edullanos de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y 
Recursos Naturales. Estos seis estudiantes recibieron 
apoyos por parte de OIRI y de la Dirección General de 
Investigaciones para realizar su movilidad.

Asimismo, la Universidad de los Llanos recibió a las 
estudiantes Paula Valentina Almonacid León, de la 
Universidad Antonio Nariño (Bogotá), y Camelia Rosas 
Máximo, de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (México), quienes se encuentran realizando 
su pasantía de investigación en los proyectos de 
investigación en la Facultad de Ciencias Agropecuarias 
y Recursos Naturales en las áreas de Biotecnología 
en organismos acuáticos con el docente Juan Antonio 
Ramírez Merlano y en Nutrición y Producción de 
Rumiantes con el docente Deilen Paff Sotelo Moreno.

Unillanos participa por primera vez 
en “Verano de la Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico” del Programa Delfín 
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Por: Dumar Parra

La presencia de la Universidad de los Llanos en tierras casanareñas data 
desde la época de los 90, cuando Proficol, más exactamente en 1997, 
donó los predios conocidos como Banqueta y Tahúr, en el municipio 
de Villanueva, Casanare, para el programa de Ingeniería Agronómica, 
ampliando las posibilidades y oportunidades de la comunidad estudiantil 

al momento de realizar las prácticas. 

Para el año siguiente a la donación del terreno, es decir, 1998 y hasta el 
2008, estudiantes del programa en medición realizaron ocho prácticas 
por semestre en el predio, logrando dejar en evidencia los conocimientos 
adquiridos en las aulas de clase. 

En ese mismo año 2008 Unillanos realiza una importante inversión para 
mejorar la infraestructura y adecuarla con servicio de energía eléctrica. 
Posteriormente, en el año 2009, la Universidad desarrolló el noveno 
semestre en el predio.

Desde entonces y hasta la fecha, son cientos de estudiantes de Unillanos 
quienes han adelantado sus procesos académicos en este predio, el 
cual cuenta con una extensión de  109.72  hectáreas,  zona académica 
(aula),  zonas verdes y ornato,  área experimental, predio para prácticas 
y cultivos transitorios, vivienda del encargado, vivienda del docente de 
planta, dormitorios y la reserva Bosque Ronda del río.

Ahora, con la llegada de la oferta académica al municipio de Villanueva, 
gestión que actualmente adelanta el rector Charles Robin Arosa Carrera 
ante la alcaldía de ese municipio, se fortalece la presencia de Unillanos 
en el vecino departamento de Casanare. 

Conoce la historia de El Tahúr, 
nuestra unidad rural en Casanare 
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Por: María Paula Vanegas

El IDEAD continúa con las Massterclass sobre interesantes temas en diversos 
campos, en esta oportunidad, se hablará sobre “Qué es la contenerización”, una 
charla dirigida por Daniel Alejandro Restrepo Barbosa, egresado de nuestro 
programa de Ingeniería de Sistemas.

En esta actividad, explicaremos los conceptos fundamentales de la contenerización, 
analizaremos sus ventajas y desventajas, y discutiremos alternativas innovadoras 
en este campo. Nuestros objetivos de aprendizaje incluyen comprender la 
contenerización como una herramienta clave en el desarrollo de software, así 
como los desafíos y beneficios que conlleva. Además, tendremos la oportunidad 
de contenerizar juntos una aplicación web (API) desarrollada en Python con el 
framework FastAPI.

La contenerización nos permite empaquetar nuestro código de software con todas 
sus dependencias en un contenedor aislado, lo que facilita su traslado y ejecución en 
diferentes entornos e infraestructuras, independientemente del sistema operativo 
utilizado. ¡Imagina tener tu aplicación encapsulada en una burbuja informática lista 
para desplegarse en cualquier lugar!

No te pierdas la oportunidad de aprender y explorar el mundo de la contenerización. 
La masterclass se llevará a cabo el 4 de julio de 2024 a las 4:00 de la tarde (hora 
Colombia) a través del canal de YouTube @cursosvirtualesunillanos. Invita IDEAD.

Aprende sobre 
“Qué es la contenerización” 
en la Massterclass que realizará el IDEAD
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Por: Valentina Vivas 

Se realizó en el auditorio Jaime Garzón del 
campus San Antonio, el Encuentro Regional para 
la actualización del Plan de Biodiversidad 2030, 
evento realizado por el Ministerio del Medio 

Ambiente, Instituto Humboldt, Cormacarena 
y Colombia Sostenible; como preámbulo a la 
próxima Conferencia de la Naciones Unidas 
sobre Biodiversidad (COP16) a desarrollarse en 
la ciudad de Cali.

Durante la jornada, se reunieron importantes 
actores interesados en biodiversidad biológica, 
donde se resaltó la participación de expertos 
de instituciones como la Gobernación del Meta, 
organizaciones sociales y nuestra Institución, 
quienes aportaron propuestas para la 
construcción del Plan que se realizará del 21 de 
octubre al 1ero de noviembre del año en curso.

Mónica Medina Merchán, docente del programa 
de Biología de la Universidad resaltó que, “La 
protección de los recursos naturales se presenta 
como una responsabilidad compartida entre todos 
los sectores de la sociedad, para el programa de 
Biología de nuestra Universidad estos espacios de 
participación resultan fundamentales ya que nos 
aportan valiosas experiencias y conocimientos”.

Para Unillanos es esencial seguir formando 
profesionales que contribuyan a la conservación, 
recuperación y sostenibilidad de la biodiversidad 
en la región de la Orinoquía colombiana.

Por: Zue Castro
El pasado 21 de junio, la empresa BIOENERGY S.A.S donó cuatro 
toneladas de semilla de caña de azúcar (Saccharum spp.) a la Universidad 
de los Llanos, específicamente a la Unidad Rural Manacacías. Esta 
donación forma parte de un esfuerzo conjunto entre la Oficina de 
Granjas y la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales 
para mejorar los escenarios académicos y desarrollar procesos 
investigativos, productivos y de extensión rural en las Unidades Rurales 
de la Universidad.

La alianza estratégica con BIOENERGY S.A.S, líder en la producción 
de biocombustibles en Colombia, busca fortalecer los proyectos de 
aula de varios programas académicos, incluidos Medicina Veterinaria y 
Zootecnia, Ingeniería Agronómica, Ingeniería Agroforestal, Ingeniería de 
Procesos, Ingeniería Ambiental, Licenciatura en Educación Campesina 
y Rural, así como programas de posgrado y otros actores del sector 
agropecuario.

La donación de semillas de caña de azúcar permitirá a la Universidad 
de los Llanos desarrollar estrategias que impacten positivamente el 
crecimiento del sector agropecuario a nivel regional y nacional. La Oficina 
de Granjas se ha comprometido a priorizar la sostenibilidad ambiental, 
la equidad alimentaria y la responsabilidad social, asegurando que 
estas iniciativas no solo beneficien a la comunidad universitaria, sino que 
también contribuyan al desarrollo sostenible del sector agropecuario.

Este tipo de colaboración es fundamental para impulsar el progreso 
académico y productivo de la Universidad, reafirmando su compromiso 
con la formación de profesionales capaces de enfrentar los desafíos del 
sector agropecuario y promover prácticas sostenibles y responsables 
en sus respectivos campos.

Unillanos 
fue sede del Encuentro Regional

Donación de semillas de caña de azúcar 

para la actualización del Plan de Biodiversidad 2030

a Unillanos por parte de BIOENERGY S.A.S
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https://forms.gle/f5jZu9n9r3GZ63NP8
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfO4_RHCv_mdZf9mL4ZhtU7MMlg7R_nMAK9x97HXXeTI0eo2Q/viewform
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https://www.unillanos.edu.co/index.php/documentacion/elecciones/eleccion-rector-2025-2027
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